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Быт.26:2-4 «Господь явился ему и 

сказал: не ходи в Египет; живи в земле, 

о которой Я скажу тебе, 3 странствуй 

по сей земле, и Я буду с тобою и 

благословлю тебя, ибо тебе и 

потомству твоему дам все земли сии и 

исполню клятву, которою Я клялся 

Аврааму, отцу твоему; 4 умножу 

потомство твое, как звезды небесные, 

и дам потомству твоему все земли сии; благословятся в семени твоем все народы земные».  

Евр.11:20 «Верою в будущее Исаак благословил Иакова и Исава». 

Исаак долгое время был кочевником. Благословляя своих детей, он верою пророчествовал в их 

жизнь. Верою видел то, чего не видели другие. Он находился в центре Божьего плана и Его 

воли. У него были трудности в жизни. Но он был исполнен веры. Он проходил свой жизненный 

путь с верою. 

Вера помогает и нам проходить свой жизненный путь. Те, кто когда-то оставил Христа, прежде 

потеряли веру. Вера – духовное топливо, которое помогает преодолевать трудности, следовать 

за Богом. Без веры угодить Богу невозможно. Можно иметь членство в поместной церкви, но 

не угодить Богу в своей жизни. Если не будет веры, при испытании человек терпит поражение 

и не может достичь цели. 

Нам нужно подвизаться за свою веру, расти в вере, развиваться. Однажды Иисус молился о 

Петре. Лк.22:31-32 «И сказал Господь: Симон! Симон! се, сатана просил, чтобы сеять вас как 

пшеницу, 32 но Я молился о тебе, чтобы не оскудела вера твоя; и ты некогда, обратившись, 

утверди братьев твоих». Иисус молился о Петре, чтобы его вера не оскудела. Петр двигался 

верою, а не видением. 

Мы печемся, чтобы не оскудело на наших счетах, на наших столах, в кошельках. Любой 

мужчина печется об этом. Когда у нас есть оскудевание в чем-то, мы стараемся пополнить 

запасы. Но насколько важно нам следить, чтобы наши духовные резервуары не оскудевали. 

Жизнь Исаака была связана с отцом Авраамом. Исаак был свидетелем множества дел Божьих в 

жизни семьи. Он сам стал ответом на молитву родителей. 

У Исаака было личное познание живого Бога, Который видит его. Он жил у Источника живого. 

Нам также важно пребывать у Источника живой воды. 

Мы сегодня можем жить у источников пререкания и укорения, укорять Господа за те 

обстоятельства жизни, в которых находимся. 

Наше упование должно быть на Господа, не будем смещать свой фокус зрения с Господа на 

свои силы, мудрость, что-то мирское. Исаак знал свой Источник, он дорожил отношениями с 

Господом. В нем пребывала вера, которая двигала им. 

В мире сегодня действует принцип не просто брать, а рвать все, что можешь. Но вера выходит 

за рамки физического материального мира. Евр.11:24-26 «Верою Моисей, придя в возраст, 

отказался называться сыном дочери фараоновой, 25 и лучше захотел страдать с народом 

Божиим, нежели иметь временное греховное наслаждение, 26 и поношение Христово почел 

большим для себя богатством, нежели Египетские сокровища; ибо он взирал на воздаяние». В 

Моисее была вера, которая позволила ему заглянуть в будущее. Он оставил великое земное 

видимое ради небесного невидимого. Всю жизнь наикротчайший человек служил 

Израильскому народу и на земле не получил воздаяния, он не вошел в обетованную землю. Он 

смотрел в будущее. 



Мы доверили Богу свою жизнь, предоставили себя Ему. Божьи обетования – это декларация Его 

намерений благословить нас. 

У каждого из нас есть личные обетования, которые Бог давал в нашу жизнь. Когда мы смотрим 

в будущее, иногда закрадывается страх. Как быть, как двигаться дальше? Но у нас есть вечная 

декларация Божьих обетований в нашу жизнь. Эти обетования да и аминь. 

Ин.14:18-19 «Не оставлю вас сиротами; приду к вам. 19 Еще немного, и мир уже не увидит 

Меня; а вы увидите Меня, ибо Я живу, и вы будете жить». 

Почему иногда мы не получаем ответы на молитвы, обетования не исполняются? 

1. Неверие. Евр.4:2 «но не принесло им пользы слово слышанное, не растворенное верою 

слышавших». Иногда из-за недостатка веры или неверия Божьи обетования не могут 

воплотиться в нашей жизни. 

Бог шел с Израилем в столпе огненном и облачном. Когда они подошли к территории 

Палестины, были посланы разведчики. Из 12 только 2 имели веру. 10 из них так ослабили силы 

народа, что Бог разгневался и сказал, что не войдут в обетованную землю. 

Порой, почти подходя к цели, мы видим укрепленные города, взять которые у нас не хватает 

веры. Вера преодолевает преграды и препятствия. 

Евр.11:29-30 «Верою перешли они Чермное море, как по суше, – на что покусившись, Египтяне 

потонули. 30 Верою пали стены Иерихонские, по семидневном обхождении». 

2. Представления, ожидания, как именно это должно произойти. Сирийский военачальник 

Нееман имел конкретные представления о том, как он должен быть исцелен. 4Цар.5:11-12 «И 

разгневался Нееман, и пошел, и сказал: вот, я думал, что он выйдет, станет и призовет имя 

Господа Бога своего, и возложит руку свою на то место и снимет проказу; 12 разве Авана и 

Фарфар, реки Дамасские, не лучше всех вод Израильских? разве я не мог бы омыться в них и 

очиститься? И оборотился и удалился в гневе». 

Бог послал для него еврейскую девочку, затем – пророка. Нужно было только сделать так, как 

ему было сказано. Но Нееман разгневался. Хорошо, что у него были хорошие слуги, которые 

уговорили поступить по слову пророка, и он был исцелен. 

Когда Бог выводил Израиль из Египетского рабства, Моисей пришел к фараону с требованием 

отпустить народ, а фараон ожесточился и заставил евреев работать еще больше. У них было 

другое представление об освобождении из рабства. Затем, ходя по пустыне, они могли пройти 

путь гораздо быстрее, но это заняло у них 40 лет. За это время Бог работал с их сердцами.  

У нас тоже не всегда происходит так, как мы ожидаем. Нам нужна не только вера в будущее, но 

еще и терпение, способность ждать и терпеть. Это необходимо в любом деле. Нам нужно жить 

верою, иметь терпение. Ожидай в терпении, даже если не решается жизненная ситуация. 

Ожидай от Господа. Он не медлит, не опаздывает, Он знает, когда прийти. Даже если кажется, 

что становится еще хуже. Закрадывается разочарование, страх: «Зачем нам эта свобода, лучше 

бы мы в Египте ели огурцы…» Но ты ожидай, Он придет, исполнит, нам нужно доверять Ему 

свою жизнь. 

Когда-то Бог выводил Авраама из Ура Халдейского. Он ходил, скитался, были только 

обетования. Годы шли, а ребенка все не было. Язычники, служащие другим богам, имели успех. 

Но Авраам продолжил верить в будущее. Пришли посланники, сказали о будущем сыне. Для 

Бога нет ничего невозможного. 100-летний Авраам и 90-летняя Сарра вошли в обетования 

Божьи и получили долгожданного сына. Они продолжали иметь веру в будущее. 

Когда Исаак благословлял своих детей, он имел веру живую, пророчески говорил в жизнь своих 

детей обетования, которые Бог определил. 

Важно иметь веру, сберегать ее, расти в ней, пребывать в доме Божьем, не оставлять собраний, 

искать силы Божьей. Бороться с сомнениями, разочарованиями, не сдаваться. Будем сберегать 

свою веру, будем двигаться в своей жизни не тем, что видим, а верою. 

Аминь. 


